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Результаты этой планомерной рабо-
ты в последнее время стали особенно 
заметны, и в 2012 году уровень трудо-
устройства инвалидов в регионе увели-
чился на 13 процентов. По информации 
Льва Болнова, в Нижнем Новгороде, 
например,  в Центр за содействием в 
поиске подходящей работы в минув-
шем году обратились 915 граждан с 
ограничениями по здоровью, и 555 из 
них нашли доходное занятие. Основные 
отрасли, куда им удается трудоустро-
иться, – это торговля и общественное 
питание, промышленные производ-
ства, строительство, транспорт и связь, 
сферы здравоохранения и физической 
культуры. А основные профессии, где в 
соответствии с рекомендациями Бюро 
медико-социальной экспертизы инва-
лиды работают, - это менеджер, кассир, 
оператор, продавец продовольствен-
ных и непродовольственных товаров, 
слесарь-сантехник, сборщик деталей 
и изделий, бухгалтер, инженер, меди-
цинская сестра, швея.  

 В основном предприятия и орга-
низации именно этих сфер (в очном 
и заочном формате)  участвовали и в 
последней Ярмарке. 160 участников 
представили более 2000 вакансий, од-
нако большинство из них были адре-
сованы соискателям низкой трудовой 
квалификации. Между тем професси-
онально-квалификационный состав 
инвалидов, обращающихся в органы 
службы занятости, достаточно высок: 
примерно 20 процентов имеют сред-
нее профессиональное образование,  
20 процентов – высшее.

24-летний Олег Васильченко, на-
пример, с которым мы познакомились 
на Ярмарке, - выпускник Современной 
гуманитарной академии, по специаль-
ности юрист. Став инвалидом II группы 
после черепно-мозговой травмы, полу-
ченной в 2005 году,  за 1,5 года реги-
страции в службе занятости он выше 
дворницкой работы так ничего получить 
и не смог. А это целеустремленный, 
коммуникабельный, оптимистично на-
строенный молодой человек, и его бо-
лезнь имеет положительную динамику 
развития. Олег очень надеется на этот 
раз найти близкую по его образованию 
работу в офисе.

- На рынке труда инвалиды пока 
еще недостаточно востребованы и 
малоконкурентоспособны, - призна-
ется  Вера Давыдова, директор Госу-
дарственного казенного учреждения 
«Центр занятости населения города 
Нижнего Новгорода», еще одна участ-
ница пресс-конференции. – С одной 
стороны, работодатели обременены 
стереотипами отношений к работнику 
-инвалиду, и как квалифицированный 
человек он ими не воспринимается. С 
другой -  у людей с ограничениями по 
здоровью занижены самооценка и на-

выки саморекламы. И то, и другое мы 
пытаемся «исправить».

 При подборе специалистов из числа 
граждан с ограниченными физически-
ми возможностями сотрудники службы 
занятости ориентированы на конструк-
тивный диалог с работодателями. Мы 
предлагаем работодателям рассма-
тривать при приеме на работу не «диа-
гноз» или «группу инвалидности», а 
конкретные рабочие функции, при вы-
полнении которых будущий сотрудник 
может испытывать затруднения, и ком-
пенсации этих затруднений. Такой под-
ход помогает работодателю воспри-
нимать нашего соискателя именно как 
«сотрудника с ограниченной функцией, 
сохраняющего все остальные способ-
ности».

Что же касается  соискателей, то в 
службе занятости существует целый 
спектр услуг, помогающих им преодо-
леть свои «фобии», связанные с поис-
ком работы.

Почти всеми услугами, о которых 
говорила Вера Давыдова, можно было 
воспользоваться прямо на Ярмарке. 
Здесь работал «Центр резюме», по-
могающий соискателю составить о 

себе «презентационную грамоту», 
тренинговый центр, в котором прохо-
дили групповые консультации по  пси-
хологической поддержке, ресурсный 
информационно-консультативный 
центр «Социальные гарантии», даю-
щий возможность получить ответы на 
свои вопросы у специалистов Главного 
бюро медико-социальной экспертизы, 
Управления социальной защиты насе-
ления, Управления Пенсионного фонда 
РФ, Всероссийского общества инвали-
дов, Государственной инспекции тру-
да…

- Многие инвалиды – люди рани-
мые, и даже по одному - двум случаям 
отказа делают о перспективах своего 
трудоустройства негативные выводы, 
- говорит ведущий инспектор отдела 
трудоустройства городского Центра 
занятости Любовь Рукавишникова. – 
Главное – не отчаиваться, настраивают 
их наши специалисты. Посмотрите на 
себя, на ситуацию с другой стороны. 
Может быть, стоит открыть собствен-
ное дело или пройти переобучение? Мы 
и в этом готовы помочь. Что-то не по-
лучилось сегодня – получится завтра, 
через месяц, через два. Когда-нибудь 
хорошее обязательно случится. Все 
только начинается.

Кстати, в Ярмарке вакансий участво-
вали пять учебных заведений Нижнего 
Новгорода, предлагающие инвали-
дам обучение по востребованным на 
рынке труда профессиям. Среди них 
– учебно-производственный комбинат 
«Нижегородец-Н», учрежденный Ни-
жегородской областной общественной 
организацией ВОИ, готовящий порт-
ных, парикмахеров, обувщиков… Эти 
рабочие профессии без куска хлеба 
владеющих ими никогда не оставят.

Елена МАСЛОВА

С Новым годом!  И в добрый  путь!

  Дорогие друзья, уважаемые коллеги!

Сердечно поздравляю вас с Новым годом и Рож-
деством!

Уходящий год, как всегда, был наполнен собы-
тиями, большими и маленькими, радостными и не 
очень, - такова жизнь! Но в любом случае мы высто-
яли, выжили, двигаемся вперед!

И я благодарю вас за большую работу, горжусь 
вашим жизнелюбием и стойкостью!

От всей души желаю вам крепкого здоровья, 
успехов во всех делах, новых вершин и ярких побед! Пусть каждый 
день открывает для вас новые горизонты, предоставляет новые воз-
можности, приносит новые победы.

И пусть в вашем доме всегда живут любовь, взаимопонимание, 
тепло и радость!

Эдуард Житухин,
председатель НООООО ВОИ 

            Дорогие друзья!

Наступает Новый год – самый веселый 
и добрый праздник, любимый всеми с дет-
ства! В новогоднюю ночь под бой кремлев-
ских курантов принято загадывать жела-
ния. Должен признаться, что в уходящем 
году сбылись и мои мечты! 

Впервые в истории наш регион получил 
право принять матчи чемпионата мира по 
футболу в 2018 году – Нижний Новгород 
приобрел статус одной из мировых спор-
тивных столиц!  Это наша общая победа, 

как и пуск новой ветки метро в Нижнем Новгороде, которая не 
просто связала заречную часть города с нагорной – развитие 
транспортной инфраструктуры меняет сознание людей, за-
ставляет поверить в себя! В 2013 году начнется строительство 
нового моста через Волгу, а также новых дорог, социальных и 
спортивных объектов в городах и районах Нижегородской об-
ласти. Предстоит большая работа, но я абсолютно уверен в 
том, что мы справимся! Все вместе своим трудом создадим 
надежный фундамент экономического развития и процвета-
ния региона! 

По восточному календарю 2013 год считается Годом Змеи. 
Поэтому в новом году я желаю всем мужчинам «змеиной» 
мудрости, а прекрасной половине человечества – грации, 
обаяния и обворожительной красоты! Пусть сюрпризы будут 
только приятными, все надежды на лучшее оправдают себя, а 
самые радужные мечты и ожидания – сбудутся! 

Валерий Шанцев, 
губернатор Нижегородской области

               Дорогие ветераны!

От всей души поздравляю вас и ваших близких с 
наступающим Новым годом и Рождеством! Пусть этот 
год станет для вас годом новых возможностей и до-
стижений, наполнится яркими событиями и добрыми 
делами. Искренне желаю всем землякам неиссяка-
емой энергии, стабильности, благополучия, удачи и 
успеха!

Доброго здоровья, семейного благополучия и счастья в Новом 
году всем нижегородцам!

Игорь Андронов,
председатель НРО ОООИВА «Инвалиды войны»

Коллективу газеты
«Здравствуйте, люди!»

Уважаемые друзья!
Н и ж е г о р о д с к о е 

региональное отде-
ление Общероссий-
ской общественной 
организации инвали-
дов «Всероссийское 
общество глухих» сер-
дечно поздравляет 
вас с Новым годом и Рождеством!

Желаем, чтобы в наступившем 
году вам сопутствовали благополу-
чие и удача. Пусть новости в насту-
пающем году будут только радост-
ными, а начинания – успешными!

Желаем вам и вашим близким 
здоровья, уверенности в завтраш-

нем дне, оптимизма и бо-
дрости! И еще вас, жур-
налистов, поздравляю 
с профессиональным 
праздником – Днем 

российской печати! 

Александр 
Седов,

председатель НРО 
ОООИ ВОГ

Все только 
начинается

Где как, а в Нижегородской области государственная служба содействия 
занятости населения давно рассматривает трудоустройство граждан с огра-
ниченными возможностями как одно из приоритетных направлений в своей де-
ятельности. Об этом заявил заместитель руководителя регионального Управ-
ления ГСЗН Лев Болнов на декабрьской пресс-конференции, состоявшейся в 
Центре занятости населения Нижнего Новгорода на открытии Ярмарки вакан-
сий рабочих и учебных мест для граждан с ограниченными возможностями. 

                                  Ярмарка в цифрах и фактах

• Ярмарку посетили 2112 соискателей, 923 из которых получили от работо-
дателей приглашение на повторное собеседование по вопросу трудоустройства.

• Уровень заработной платы представленных вакансий  колебался от  
4611 до 40000 рублей, средняя стоимость вакансии составила 13000 рублей.

• Всего участникам Ярмарки было оказано 2016 информационно-консуль-
тационных услуг. Консультациями по созданию собственного бизнеса воспользо-
вались 35 человек.

Отзывы участников Ярмарки только самые положительные.

•Новогодняя лента новостей
Жить стало лучше…

По итогам 2012 года Нижегородская область во-
шла в десятку  регионов страны с  самым  высоким 
качеством жизни населения, получив  суммарный 
балл 48,3.     

Такую оценку региону выставили эксперты агентства 
«РИА Рейтинг», ежегодно занимающиеся таким иссле-
дованием. При составлении рейтинга они руководство-
вались 64 показателями, среди которых оценивается 
уровень дохода населения, жилищные условия, обеспе-
чение объектами социальной инфраструктуры, экологи-
ческие и климатические условия, безопасность прожи-
вания, удовлетворенность населения, демографическая 
ситуация, здоровье, образование, освоенность терри-
торий и развитие транспортной инфраструктуры, уро-
вень экономического развития, предпринимательской 
инициативы. При этом регион стал первым по показате-
лю «Развитие предпринимательской инициативы», обо-
гнав Москву и Санкт-Петербург.

...Жить стало веселей...
Несомненно, на высокие показатели качества 

жизни нижегородцев повлияла губернаторская 
программа строительства ФОКов, которая реали-
зуется в области с 2006 года. 

Поставлена задача построить физкультурно-оздоро-
вительные комплексы в каждом районе области и по два 
– в каждом районе областного центра.  На сегодняшний 
день уже 24 ФОКа принимают посетителей. Два из них 
открылись буквально накануне Нового года – в Автоза-
водском районе Нижнего Новгорода и в Шаранге, став 
прекрасным новогодним подарком для жителей этих 
территорий.

По мнению экспертов, ФОКи уже доказали свою эф-
фективность. Там, где они функционируют, число зани-
мающихся физкультурой и спортом увеличивается бо-
лее чем на 40 процентов, а подростковая преступность 
снижается почти вдвое.

В 2013 году областное правительство обещает по-
строить ФОКи в Кстове, Княгинине, Ардатове и Нижнем 
Новгороде.

…И оптимистичней
Общественно-политическая ситуация в Ниже-

городской области более позитивна, чем в стране 
в целом, сделали вывод в канун Нового года ниже-
городские социологи из фонда «Закрытая социоло-
гия».

Нижегородцев, позитивно оценивающих развитие 
Нижегородской области, почти на 8 процентных пун-
ктов больше, чем позитивно оценивающих изменения 
в стране (38 процентов и 30,8 процента соответствен-
но). И это только начало, уверяют местные руководите-
ли. Все, сделанное в прошедшем году, лишь прелюдия 
«большого скачка», который – хочется верить! – область 
сделает в наступившем. 

   И вот она нарядная…
С незапамятных времен у многих народов елка 

считается символом Рождества Христова и ново-
годних праздников.

Но если наши предки приносили в свой дом и украша-
ли живое дерево, то сегодня  большинство россиян – 51 
процент (а нижегородцев и того больше) в волшебную 
новогоднюю ночь загадывают желания у искусственно-
го аналога ели.

В этом году городская власть Нижнего решила на-
рушить эту традицию, и впервые за 7 лет установить на 
главной площади города живую ель. Лесную красавицу 
привезли из Лысковского района, ее высота составляет 
около 25 метров, возраст – 70 лет. С середины декабря 
на ней горят праздничные огни.

Может быть, этот шаг продиктован тягой к естествен-
ному, к чему-то настоящему, что, хочется надеяться, 
пробуждается во всех нас? Тогда – с Богом!   




